
Öffentliche Präsidiumssitzung am 29.01.2018  
im Scotsman 

 
Anwesend:  Klaus Marquardt, Ewald Hagemann, Thomas Schwabe, Eiko Bleicher, 
  Carsten Poeting, Matthias Geier 
 
Top 1 Vorschläge für Liga-Reformen 
 
Als Einleitung wurde berichtet, dass 5 Brandenburger Vereine an der Mitgliedschaft im 
DVBB Interesse gezeigt hätten und in den Ligabetrieb einsteigen wollen. 
Gespräche mit dem LSB Berlin und dem LSB Brandenburg ergaben, dass die Aufnahme 
von Brandenburger Vereinen nur Auswirkungen bei der Abrechnung der Förderungen des 
LSB Berlin hätten, eine Förderung vom LSB Brandenburg kann erst ab 200 Mitgliedern 
aus Brandenburg beantragt werden. 
Die ablehnende Haltung der Berliner Mannschaften zu Fahrten ins Umland an den 
werktäglichen Liga-Spieltagen ist bekannt. 
Der gemeinsame Lösungsvorschlag ist die Schaffung einer Brandenburg-Liga, die 
irgendwie mit dem Berliner Ligabetrieb verknüpft wird. 
Als ein weiteres Problem wurde die Veränderung der Spieleranzahl pro Team beim Auf- 
oder Abstieg benannt. Da auch in der Bundesliga Veränderungen bei der Spieleranzahl 
geplant sind, wurden mehrere Varianten wie 4er Team oder 6er Team mit entsprechender 
Änderung der Spielmodi betrachtet. Auch die Anzahl der Ligen wurde betrachtet. 
Die Anzahl der gemeldeten Spieler pro Team soll begrenzt werden, (z.B. notwendige 
Spielerzahl x 2 + 2 SpielerInnen) 
Die Präsidiumsmitglieder entwickeln bis zur nächsten Sitzung Vorschläge zu dem 
gesamten Komplex. 
 
Top 2 Qualifikation für die German Masters 2019 
 
Da für die Ranglistenturniere immer weniger Spielstätten und vor allem immer weniger 
Termine zur Verfügung stehen, kamen folgende Gedanken zur Sprache: 

• Die Zahl der Ranglisten wird auf 4 verringert. 
• Zur Qualifikation muss an 2 (3) Ranglisten teilgenommen worden sein. 
• Weitere Turniere werden zur Wertung herangezogen, auch bestimmte 

„Nichtverbandsturniere“, dafür wird noch ein Punkteschlüssel erarbeitet. 
• Die besten 3 Ergebnisse werden gewertet. 

Die Präsidiumsmitglieder arbeiten bis zur nächsten Sitzung konkrete Vorschläge aus. 
 
Top 3 Vorbereitung der nächsten Delegiertenversammlung 
 
Als Termin wurde der 22.04.2018 festgelegt, als Ort ist das Vereinsheim Rehberge 
geplant. Die Buchführungen 2016 und 2017 werden vorbereitet und den Kassenprüfern 
rechtzeitig vorgelegt. 
Die Posten des Antidopingbeauftragen und des Schriftführers müssen besetzt werden. 
 



Top 4 Terminabsprachen für 2018 
 
HAS des DDV im März in Kirchheim: Jugendwart Carsten konnte bisher als einziger die 
Teilnahme verbindlich zusagen. 
Weitere Termine: 
Bewerbungsfrist als Sommerligaausrichter  18.02.2018 
Bewerbungsfrist als Abschlussfeierausrichter 04.03.2018 
Meldeschluss für Teams zur Sommerliga  25.03.2018 
Auslosung        28.03.2018 
Sommerligastart       11.04.2108 
Meldeschluss für die Liga 18/19   15.07.2018 
Ligastart      10.09.2018 
Bis auf den Meldeschluss für die Ausrichter sind alle anderen Termine ohne Gewähr, es 
gelten die jeweils auf der Homepage veröffentlichten Termine. 
 
Top 5 Hemdenshow 
 
Das Musterhemd für die Auswahlmannschaften des DVBB wurde geprüft und für gut 
befunden. 
Die alten Hemden werden gegen eine Spende von min. 10,-€ an die Jugendkasse einzeln 
abgegeben. 
 
Top 6 Verschiedenes 
 
Carsten Poeting ist von der Jugendversammlung zum Jugendwart gewählt worden. 
 
Die Schiedsgerichtsordnung wird auf der Website eingestellt, muss aber überarbeitet 
werden, z.B. mit Blick auf die Antidopingvereinbarung des DVBB. Zur nächsten Sitzung 
liegt ein ausgearbeiteter Antrag auf Schiedsgerichtsordnungsänderung vor. 
Die Satzung des DVBB soll geändert werden. Präsident Klaus erläuterte die einzelnen 
Änderungen und den Hintergrund der Änderungen. Zur nächsten Sitzung liegt ein 
ausgearbeiteter Antrag auf Satzungsänderung vor. 
 
Protokoll Klaus Marquardt 
 
 


